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令和 4年第 12 回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

   令和 4年 12 月 23日（金） 

 

2 会議の場所 

仙台法務局名取出張所 2階 会議室 1 

 

3 出席委員 

   教育長 瀧澤 信雄 

   教育長職務代行委員 荒井 龍弥 

   教育委員 浅野 かおる 

   教育委員 洞口 ひろみ 

   教育委員 長澤 裕司 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   菊池教育部長、黒川理事兼学校教育課長事務取扱、下山教育部次長兼教育総務課長、佐藤

生涯学習課長、中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長、宇田教育部企画員兼教育総務

課長補佐、宇津井教育総務係長 

 

6 議事日程 

   日程第 1 前回会議録の承認 

   日程第 2 会議録署名委員の指名 

日程第 3 教育長報告 

（1） 一般事務報告 

（2） 行事予定 

   日程第 4 専決事務報告 

(1)情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について(その 1) 

(2)情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について(その 2)    

 

7 開会時刻 

  午後 3時 34 分 

 

8 会議の概要 
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瀧澤教育長 

ただいまより令和 4年第 12 回教育委員会定例会を開催いたします。 

はじめに、追加案件 2カ件について報告します。 

本日配付しておりますお手元の議事日程(追加案件)をご覧ください。 

下線部のところになりますが、本日の会議日程につきまして、名取市教育委員会会議規則

第 10 条第 2 項の規定に基づき、専決事務報告 (1)情報公開に伴う行政文書の開示決定等に

ついて(その 1)と、専決事務報告 (2)情報公開に伴う行政文書の開示決定等について(その

2)の案件 2か件を追加し、これを日程第 4 専決事務報告とし、日程第 3 教育長報告の次に

追加したいと思います。 

このことについて、ご異議ございませんか。 

 

 全委員 

   なし 

 

 瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。 

日程第 1 前回会議録の承認についてですが、11 月 17 日開催の第 11 回定例会会議録につ

いては、先日、各委員宛配付済みであります。 

この内容について、ご質疑等は無いでしょうか。 

  

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録については承認といたします。 

日程第 2 会議録署名委員に荒井委員並びに洞口委員を指名いたします。よろしくお願い

します。 

日程第 3 教育長報告、（1）一般事務報告ですが、私からは、新型コロナウイルス感染症関

連についてご報告いたします。別にお渡ししている資料、A4 横をご覧ください。 

1 枚目、2 枚目に、最近の学級閉鎖、学年閉鎖等の状況の表がございます。前回の定例会以

降、1 枚目 75 番の増田小学校の学級閉鎖から、2 枚目最後の増田西小学校の学級閉鎖まで、

かなりの学校で学級閉鎖が行われました。このうち、学年閉鎖が 2つあり、77 番のゆりが丘

小学校の 5年生、それから 2ページ目の 86番、愛島小学校の 6年生が学年閉鎖の措置を取っ

ております。学級閉鎖の措置は 9 つの学校で、20 学級行ったのですが、特に愛島小学校は 8

つの学級で学級閉鎖の措置を行っております。そのほか増田西小学校が 3 学級、増田小学校

と下増田小学校が 2学級、その他、閖上小中、ゆりが丘小、館腰小、第一中、みどり台中で 1

学級ずつ、九つの学校ですので、15 校のうち 6校は特に学級閉鎖等の措置は行っていないと

いう状況になります。 
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ここで、暫時休憩します。 

 

   午後 3時 37分  休 憩 

    

   午後 3時 43分  再 開 

 

瀧澤教育長 

再開します。 

私からは以上です。それでは、教育部長からお願いします。 

 

菊池教育部長 

議案書は 2ページから 3ページになります。 

はじめに、私からは、新型コロナウイルス関連について報告させていただきます。感染症

対策本部会議と緊急経済対策推進本部会議の概要について説明いたします。 

右上に「教育部長説明資料」と書いてある資料をご覧ください。 

まずは、感染症対策本部会議の概要です。11月 30 日に開催しておりまして、開催趣旨は、

11 月 30 日に開催された宮城県市町村長会議開催並びに宮城県独自に「みやぎ医療ひっ迫危

機宣言」が出されたことを踏まえ、開催したものです。 

1 の報告事項、(1)感染症発生状況についての、③市内小中学校の発生状況については、教

育長が説明をされております。11月の情報なので少し古い情報になります。 

次のページをご覧ください。(2)の新型コロナウイルス感染症対策に係る市町村長会議につ

いて、11月 30 日に開催された内容についてですが、③レベル判断に関する指標のところで、

中段から下のところ、下線が引いてあるところですが、感染レベルについては、専門家の意

見を聞いて判断するが、県としてはレベル 2 にあるという見解です。④の、宮城県における

第 8波への対応等については、11月 30 日付け宮城県独自宣言「みやぎ医療ひっ迫危機宣言」

が、11月 30 日から 1月 16 日までで発令されました。それから、宣言中の主な県民等への要

請内容については、医療体制機能維持、感染拡大防止措置、業務継続体制確保が掲げられて

おります。また、⑤、名取市の新型コロナワクチン接種について、乳幼児へのコロナワクチ

ン接種体制については、11 月 30 日から接種可能体制となっていること、増田体育館での集

団接種期間については、需要と供給のバランスを見ながら行っていくこととし、個別接種は

医師会の了解を得て今年度末まで行う事となっています。レベル分類では、専門家の意見を

聞きながら総合的な判断を県が行うので、その動向を注視していくとしています。 

次、3その他の部分ですが、イベント主催者等への要請内容については、県と市では相違な

いため、従来通りの対応を継続し、5,000 人以下のイベントの場合は、イベント・会議時の

チェックリストを運用し、感染対策を行う事とし、庁内の会議においてもチェックリストを

用いることとしております。 

次に、名取市新型コロナウイルス感染症緊急経済対策推進本部会議の概要です。11月 28 日
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に第 29 回目が行われております。開催趣旨は、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時

交付金の執行残が見込まれることから、残額を農業者経営継続支援金事業に充当予定とする

ため開催したものです。 

1 の審議事項です。執行残が 6,919 万 3,000 円となっております。そのうち、教育部関連

事業としては、学校非接触型体温検知器設置事業 63 万 5,000 円、学校情報機器購入事業に 27

万 5,000 円、新型コロナウイルス感染症対策事業(図書館)13 万円、物価高騰対策事業(学校

給食)261 万 2,000 円、合計 365 万 2,000 円が執行残となります。 

残額の分を、ふるさと寄附金を充当することとしていた事業に 4,545 万円を充当し、残額

2,374 万 3,000 円を令和 5 年 2 月補正時に農業者経営継続支援事業に充当することを承認し

たものです。 

コロナ関係については以上です。 

次に、議案書の 2ページからと 3ページになります。 

私からは、12月 7 日から 16 日までの会期で行なわれました 12 月定例市議会について報告

いたします。まず、教育委員会関係の一般質問です。今回は 4名の議員から 13件の質問があ

りました。一般質問の内容ですが、本日資料お手元に「通告書と答弁書」を配付しておりま

す。ページをめくっていただき、通告書で網掛けになっている箇所をご覧ください。 

3 ページ長南良彦議員より、「児童生徒の交通事故防止対策について」、 

4 ページ山田龍太郎議員より「郷土に誇りを持たせるための教材の掘り起こしについて」、 

7 ページ齋浩美議員より「医療的ケア児等への支援の充実について」、 

8 ページ大友康信議員より、「これからの子供・子育て支援の体制づくりについて」、 

同じく大友康信議員より「新型コロナワクチン接種の周知について」 

でありました。 

これらについては、適宜、答弁書のとおり回答しております。その内容については、後で

ご覧をいただきたいと思います。 

次に、前回 11 月の定例会にて承認いただいた補正予算につきましては、原案のとおり議決

されておりますので報告いたします。 

私からは以上です。後は、各課からの報告となります。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

下山次長兼教育総務課長 

   特にありません。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

  

 黒川理事兼学校教育課長 
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2 ページの 3 番をご覧ください。11 月 22 日に相互台小学校において、iPad 活用モデル事

業の授業公開を実施しました。3校目の授業公開となり、約 40 名が校外から参観に来ていた

だきました。 

続いて 15番です。11月 28 日に、第 3回生徒指導問題対策委員会は、委員に加え、全ての

学校の生徒指導担当が出席する拡大委員会としております。いじめへの対応について、各校

が組織として対応した事例について話し合いました。 

3 ページ 35 番、友情ネットプロジェクト in名取が中学校 4校を会場に行われ、バレーボー

ルの一流選手が中学校のバレー部を直接指導してくださいました。 

同じく 3ページの 38 番、今年度の劇団四季「こころの劇場」は、感染対策のため、各校に

動画配信する形での実施となりました。 

学校教育課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

   

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から4点ご報告いたします。 

1点目は、2ページ25番の名取市図書館まつりについてです。当日は、図書館や増田公民館

を会場に、ブックリサイクルや子どもたち向けのおはなし会など各種イベントが行われたほ

か、「第7回名取市図書館を使った調べる学習コンクール」の表彰式が行われました。来場

者は350人となっており、昨年の460人に比較すると22%の減少となり、コロナの第8波の影響

があったのかなと推測しているところであります。 

2点目は、3ページ31番の名取市図書館来館者100万人達成セレモニーについてです。12月8

日に100万人達成しました。100万人目の来館者は、校外学習で訪れた増田小学校2年3組の児

童30名の皆さんで、記念品の贈呈を行ったほか、お祝いに駆け付けた市長と教育長とともに

くす玉割を行いました。 

3点目は、3ページ34番の愛島公民館まつりについてです。10月30日（日）に既にステージ

の部が行われたところでありますが、今回は展示の部が行われました。ホールで多くの作品

展示が行われたほか、午後には初めての試みとなる「第1回名取市仮装コンテストinめでし

ま」が行われ、幅広い年代の7組がエントリーし会場は大盛況でした。 

4点目は、3ページ51番の公民館職員会議についてですが、こちらは1月下旬以降の開催に

延期しております。 

生涯学習課からの報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

 

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 
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   文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事につきまして主なものを 2 件報告いたしま

す。 

1 点目は 2 ページ、17 番の文化振興懇話会についてです。今回、委員の改選時期となって

おり委嘱状交付も行われました。懇話会の座長・副座長については、座長に名取市文化協会

の本郷会長、副座長に名取市文化振興財団の渋谷事務局長が引き続き選任されております。 

議題としましては今年度の文化振興関係事業の実施状況の報告の他、文化芸術振興ビジョ

ン推進に係る事業として、来年度実施を検討している市民文化祭の内容などが話し合われま

した。 

2 点目は 3 ページ、36 番の名取市文化会館 25 周年記念 NHK『民謡魂 ふるさとの唄』公

開収録についてです。12月 11 日行われた公開収録には、590 人の観覧者がありました。閖上

太鼓の皆さんがオープニングを飾ったステージは、民謡歌手の原田直之さんの歌や津軽三味

線の浅野祥さんが率いる若手グループの演奏など、大変充実した内容でした。放送予定は NHK

総合で 1月 7 日土曜日の午後 3 時 5分から 3 時 49 分となっております。ぜひご覧ください。 

文化・スポーツ課、市史編さん室からは以上でございます。 

 

瀧澤教育長 

それでは、只今報告いたしました内容について、ご質疑などありましたらお願いします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。 

次に、（2）行事予定について教育部長から説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

議案書は、5 ページと 6ページになります。 

私からは特にありませんが、次回の定例会及び懇話会の日程につきましては、後の協議の

際にお願いします。あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

下山次長兼教育総務課長 

特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 
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 黒川理事兼学校教育課長事務取扱 

5 ページ 1番をご覧ください。明日より来年 1月 9日まで、小・中・義務教育学校は冬期休

業日となります。 

4 番と 5番の間に、挿入をお願いいたします。12月 26 日（月）13:30 より、法務局の会議

室にて、第 1回学校給食運営審議会を行います。 

21 番、1月 13 日、学校給食運営審議会の 2回目は、給食センターで試食も兼ねて実施予定

です。 

6 ページ 37 番、1月 26 日第 4回生徒指導問題対策委員会は、委員に加え、全ての学校の生

徒指導担当が出席する拡大委員会を予定しております。不登校児童生徒への支援について、

各校が組織として対応している事例について話し合います。 

学校教育課からは以上です。 

 

 瀧澤教育長 

   生涯学習課お願いします。 

 

 佐藤生涯学習課長 

   それでは、生涯学習課から 2点ご説明いたします。 

1 点目は、5 ページ 7 番から 16 番までの各地区新春のつどいについてです。新型コロナウ

イルス感染症を考慮し、相互台地区以外では開催を見送る状況となっています。14 番のゆり

が丘地区でも参加募集はしたものの申し込み状況と昨今のコロナの感染状況から 12 月 16 日

の実行委員会で中止が決定されております。一方で、15番の相互台地区では、飲食を伴わな

い形式で、公民館利用の愛好会などによるステージ発表を鑑賞し、地区民同士新春を祝うと

ともに交流を図ることができるよう、工夫を凝らして開催する予定となっています。 

2 点目は、17 番、1月 8日開催予定の「令和 5年名取市二十歳を祝う会」についてです。今

年度は、従来の「成人式」を「二十歳を祝う会」に名称変更し式典を開催します。また、今回

から二十歳の方々による実行委員会を組織し、「思い出のスライドショー」、「なとりふるさと

クイズ」、「二十歳おめでとう抽選会」などのアトラクションを新たに企画しております。な

お、12 月 20 日現在の対象者数は、市外からの出席希望者 92 名を含め、869 名となっており

ます。都合により式に出席できない新成人向けに、今回もユーチューブによる式典のライブ

配信を行う予定です。教育委員の皆様のご臨席につきましてもよろしくお願いいたします。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。 

 

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長 

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事予定につきまして、主なものを 2 点報告
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いたします。 

1 点目は、6 ページの 31 番・42 番、宮城県女子駅伝競走大会についてです。開会式は 1

月 22 日（日）13 時から市民体育館で、本番の駅伝競走大会は 1月 28 日（土）にサイクル

スポーツセンターで行われます。主催は宮城陸上競技協会と河北新報社で、名取市と名取

市教育委員会が共催となっております。現在のところの申し込みは、一般・高校の部は 15

チーム、中学の部は 6 チームとなっています。地元からは増田中学校がエントリーしてお

ります。 

2 点目は同じく 6ページの 32番、歴史文化の写真展です。こちらは歴史民俗資料館ボラ

ンティア会の自主事業として実施いたします。ボランティアの皆さんが撮影したおすすめ

の歴史スポットの写真を展示します。ぜひご来館ください。 

文化・スポーツ課、市史編さん室の行事予定は以上です。 

 

瀧澤教育長 

  ここには無いのですが、1 月 28 日から 29 日の土日に行われる海の子山の子交歓会につい

てお話をお願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 

1 月 28 日、29 日にかけて海の子山の子交歓会の上山市の部が開催されます。 

場所は、山形蔵王で行われ、夏に名取市の部に参加した子どもたちが対象で、名取市から

は、教育長をはじめ生涯学習課の職員 4名が参加予定です。 

 

瀧澤教育長 

海の子山の子交歓会を上山を会場として最後に行ったのは、震災前になり、久しぶりの開

催となります。 

それでは、ただいま説明のあった内容について、ご質疑等あればお願いします。 

   長澤委員何かありますでしょうか。 

 

 長澤委員 

   成人式を、「二十歳を祝う会」というのは、大変いいネーミングだと思います。また、実行

委員会を組んでやる、というのは素晴らしい事だと思います。 

 

 佐藤生涯学習課長 

   そうですね。今年度から、実行委員を募集して実施するという試みを始めました。式典自

体は市で運営するのですが、そのほかの企画については実行委員 6 名の方に集まっていただ

き、色々と進めているところです。 

 

 長澤委員 

   ありがとうございます。楽しみにしています。 
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 瀧澤教育長 

   その他ありませんでしょうか。 

 

 全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

  なければ承認といたします。 

次、追加案件となります。日程第 4 専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開

示決定等について（その 1）を議題といたします。 

教育部長より説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

専決事務報告（1）ですが、議案書は本日配付の追加案件議案書 2ページ、3ページをご覧

ください。 

本件につきましては、名取市情報公開条例第 7条第 1項の規定に基づき、令和 4年 12 月 15

日付けで、市外に在住する個人から、「2018 年 12 月 9 日に名取市文化会館の大ホールで開催

された世界平和統一家庭連合(旧統一教会)、もしくは関連団体主催によるイベント(ファミ

リーフェスティバル)の内容や次第、出席者など全般が分かる文書一式」について開示請求が

ありました。 

市教育委員会では求められている文書を取得していないことから、「不存在」とし、同条例

第 8条第 1項において、開示請求のあった日から起算して 15日以内に開示決定等を行わなけ

ればならない、とされていることから、名取市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 3

条第 1 項第 3 号の規定に基づき、12 月 19 日専決をし、行政文書の不存在の決定を行いまし

たので、同条第 2項の規定により報告するものであります。 

 

瀧澤教育長 

ここで、暫時休憩します。 

 

   午後 4時 03分  休 憩 

    

   午後 4時 05分  再 開 

 

再開します。 

ただいま説明のありました、専決事務報告（1）について、ご質疑・ご意見等ありませんか。 

 

全委員 
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なし 

 

 瀧澤教育長 

無ければ、専決事務報告（1）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あ

りませんか。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等につ

いて(その 1)は、報告どおり承認といたします。 

次、専決事務報告（2）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について（その 2）」を議

題といたします。教育部長より説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

専決事務報告（2）ですが、議案書は本日配付の追加案件議案書 4ページ、5ページをご覧

ください。 

本件につきましては、名取市情報公開条例第 7条第 1項の規定に基づき、令和 4年 12 月 6

日付けで、市外に在住する個人から、「平成 25 年 11 月 20 日に仙台教育事務所あてに発した

指導要録開示に係る問い合わせに関する文書」について開示請求があり、翌 7 日付けで、こ

れを受け付けました。 

当該行政文書については、これを作成・保有していないために、「不存在」とし、同条例第

8条第 1項において開示請求のあった日から起算して 15日以内に開示決定等を行わなければ

ならないとされていることから、名取市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 3 条第 1

項第 3 号」の規定に基づき、12 月 21 日専決をし、行政文書の不存在の決定を行いましたの

で、同条第 2項の規定により報告するものであります。 

 

瀧澤教育長 

ここで、暫時休憩します。 

 

   午後 4時 09分  休 憩 

    

   午後 4時 24分  再 開 

 

再開します。 

ただいま説明のありました、専決事務報告（2）について、ご質疑・ご意見等ありませんか。 
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全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

無ければ、専決事務報告（2）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あ

りませんか。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告（2）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等につい

て(その 2)は、報告どおり承認といたします。 

本日の議案は、以上であります。本日の会議を終了いたします。 

 

午後 4時 25 分終了 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和 5年 1月 25 日 

 

署名委員  荒井 龍弥    

 

 

署名委員  洞口 ひろみ    


